



学校だより

1月号
第10号

- 心も体もたくましい子
- ◎進んで考えくふうする子
- いつも仲よく助け合う子

令和6年1月9日
小金井市立小金井第一小学校

令和6年、小金井第一小学校は創立151年、新たなスタートとなります。

校長 浅野 正道

新しい年、令和6（2024）年がスタートしました。皆様におかれましては、健やかに新春を迎えられたことと存じます。今年は辰年です。「辰」は草木の形が整った様子を意味しており、成功という芽が成長していき、姿を整えていく年、努力をすれば実りやすくなっていく年ともいわれています。学校においては、子供たち一人一人が努力を続け、成長できるよう、適切な指導や支援を行っていくことが、教職員の役割と責務であり、本校教職員一同、気持ちも新たに、子供の主体的な学びを育てていけるよう、一層努めて参ります。

昨年5月28日（日）、小金井第一小学校は150回目の誕生日を迎えました。既に、創立150周年記念行事は昨年度のうちに全て実施していますが、昨年12月8日（金）音楽会（児童鑑賞日）において、全校の子供たちと教職員が、体育館で150周年記念曲を斉唱しました。全校が一体となり、高らかに周年記念曲を歌い上げることができ、とても感動的な光景でした。そして、今年は創立151年、また新たなスタートとなります。令和7年からは校舎建て替え、新校舎建設工事が始まるので、今年は、小金井市役所の担当課と綿密に打合せを行いながら、その設計を固めていくこととなります。来月以降、担当課の方から保護者や近隣住民の皆様への説明会も実施される予定です。現在の本校舎が建てられたのは、創立100周年の年であり、それから50年を経て、令和8年度に完成する新校舎と共に、小金井第一小学校は新たな歩みを進めて参ります。

さて、昨年12月8日（金）、9日（土）には、本校音楽会が開催されました。ご案内のとおり、全校の子供たちがお互いに発表を聴き合い、多くの保護者や地域の方々に鑑賞していただけるのは、平成29年以来、6年振りとなりました。1か月前の11月10日（金）に社会科全国大会を実施し、全学級が公開授業を行っています。本校の子供たちが主体的に学ぶ力は、社会科や生活科、生活単元の授業で十分に発揮されていましたが、もちろん、その力は社会科等の授業にとどまらず、教育活動全般において、様々な形として実を結んでいるところです。

音楽会でも、子供たちがよく考え主体的に合唱や合奏に取り組む様子が、学年・学級での一体感となって前面に表れていて、会場全体が音楽会として、大いに盛り上がりを見せていました。実に素晴らしかったです。梅の実学級と通常の学級の子供が、「梅の実合唱団」として一緒に合唱を行ったり、今年度、再結成した音楽クラブの合奏が見られたりするなど、内容としてもとても充実していたといえます。児童鑑賞日（8日）は、全校の子供たちの鑑賞態度が素晴らしく、保護者鑑賞日（9日）には、保護者や地域の方々から温かく大きな拍手を頂戴しました。また、今回は、初めて4部制での鑑賞、完全入れ替え制としましたが、場内のアナウンスをお聞きになって、多くの方が整然とスムーズな入れ替えにご協力をいただきました。改めて、ここに感謝を申し上げます。皆様のおかげによって、音楽会におきましても、日ごろからの主体的な学びの成果を上げられました。

昨年度は、3学期の今年2月17日（金）、創立150周年記念式典を開催しましたが、今年度の3学期は、そのような大きな学校行事を行うことはありません。したがって、各学年・学級で3月22日（金）の修了式、25日（月）の卒業式に至るまで、毎日の授業や日常的な教育活動を大切にして、子供たちの主体的な学びの力を、様々な場で一層高めて参りたいと考えます。そのような子供たちの姿を、保護者や地域の方々には、1月20日（土）道徳授業地区公開講座、2月15日（木）学校公開（全日公開）等において、じっくりとご覧いただければ幸いです。

なお、今年度、梅の実学級は開設から60年となります。昭和38（1963）年4月、小金井第二小学校「さくら学級」より独立し「菊池学級」として本校に開設され、4年後に「梅の実学級」となりました。2月15日（木）学校公開の5校時に開設60周年記念集会を実施し、全校でお祝いをする予定です。3学期も引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をお願い申し上げます。

《記事の訂正について》

学校だより 12月号で、「小金井市小中学校読書感想文コンクール」の受賞について掲載いたしました。以下のように賞名の間違ひがありましたので、訂正し、お詫び申し上げます。

優秀賞 ⇒ **最優秀賞** 2年 下口 理奈 さん

《学校公開日（道徳授業地区公開講座）》

- ・日時 1月20日（土）
- 1～3時間目 道徳・各教科等授業公開
- 4時間目授業公開なし 講師による講演会（体育館）
- 講師：元パラ水泳選手 鎌田 美希 様
- 演題：チャレンジを楽しもう！
- 1～3時間目の参観に当たっては、各学級の保護者を、3グループに分け、実施します。
- 4時間目は、6年生と全校の保護者を対象とする講演会を行います。ぜひ、ご参会ください。

《書き初め展》

1月15日（月）～1月26日（金）

12月から冬休みにかけて練習し、自分の成長を文字で表現しました。書き初め展開催中には、学級前廊下に展示し、学級ごとに鑑賞の時間を設けます。学校公開の際には、ぜひ、ご覧ください。

3～6年生は、展示に向けた**席書会**を、体育館で行います。道具の用意や服装など、各学年だよりにてご確認ください。

♣ユニセフ募金にご協力ください♣

今年度も、代表委員会が中心となって、全校でユニセフ募金に取り組みます。

支援を必要とする世界中の子供たちの現状を知り、自分ができることを考える機会です。ぜひ、ご家庭で持参する募金額を確認の上、ご協力いただければ幸いです。

梅の実開設60周年

今年度、梅の実学級は開設60周年を迎えます。音楽会では、60周年を記念し、梅の実合唱団を募り合唱しました。3学期には、梅の実開設60周年の記念集会有ります。また、記念誌も作成します。

記念すべき60周年。全校で梅の実の歴史を振り返り、交流を深められるよう、進めていきます。

スポーツ週間（なわとび）

1月15日（月）～26日（金）

なわとびの技の練習や、リズムなわとびに取り組みます。体力の向上はもちろん、目標に向かって努力することで、自分自身の成長を実感することも目指します。ご家庭でも、励ましのお声掛けをお願いします。

新1年生入学説明会

- ◇日時：1月25日（木） 14：00～
- ◇場所：体育館
- 新1年生のお子さんのいるご家庭は、ご出席ください。

1月 学校行事予定表

日	曜	学校行事・児童活動等
9	火	始業式 午前授業 安全指導
10	水	MJ(モジュール) B時程 6年計測 給食始 1～4年4時間授業 委員会活動
11	木	MJ B時程 2年計測
12	金	MJ B時程 3年計測
13	土	
14	日	
15	月	4年計測 スポーツ週間始 書き初め展始
16	火	5年計測
17	水	MJ B時程 梅の実計測 全学年4時間授業 ユニセフ募金
18	木	1年計測 なかよし班活動
19	金	MJ B時程 市連合作品展始 ユニセフ募金 ニュースポーツ体験(梅の実)、クラブ
20	土	学校公開日(道徳授業地区公開講座) ユニセフ募金
21	日	
22	月	振替休業日
23	火	全学年4時間授業 研究授業(梅の実) 市連合作品展終
24	水	MJ B時程
25	木	児童集会 1、2年4時間授業 新1年生入学説明会
26	金	MJ B時程 クラブ 書き初め展終 アクティブチャイルドプログラム(5年) スポーツ週間終
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	MJ B時程 アフタースクール
31	水	MJ B時程 委員会(5、6年 5h) 小金井オンブズパーソン出前授業(6年)

※予告なしの避難訓練があります。

転居・転出を予定されている方へ

転居・転出等を予定されている方は、決まり次第、早めに担任までお知らせください。来年度の学級編成に係るため、ご協力をよろしくお願いいたします。